

## LA URGENCIA DE UNA MIRADA INTEGRAL EN SALUD

Por  
**Cristián de la Fuente D.**



Gerente General  Christus

**E**ntendemos que hoy el objetivo de la ley corta es darle sustentabilidad al sistema para darnos tiempo de tener una discusión más profunda, sin que el sistema colapse en el intento. El problema es que nunca avanzamos en lo medular de la reforma: dar a todos los chilenos acceso a una salud digna, de calidad, segura, oportuna y con una cobertura adecuada.

Será necesario entonces dejar atrás las cuestiones meramente políticas y avanzar con altura de miras en la discusión sobre salud que Chile necesita para el 2030.

Esta semana, el Tribunal Constitucional declaró admisible el requerimiento de inconstitucionalidad de un grupo de senadores contra la propuesta de la mutualización, por lo que dicha instancia examinará el requerimiento, pero nuevamente sin avanzar en el fondo.

Es imperativo atacar de manera decidida, con foco y una planificación estratégica la médula del problema: la gestión de la salud pública. Luego, debemos mirar bien cómo generar un nuevo modelo de salud que permita ser gestionado de manera más costo eficiente y así controlar el alza en los costos de la salud.

Existe un abuso evidente en el uso de las licencias médicas que genera una pérdida de recursos para el país, para las isapres y principalmente para Fonasa. Creo que en esta materia hay poca discusión y mucho que hacer.

Mejorar la atención primaria es un camino, pero es insuficiente. Es necesario avanzar en modelos de riesgos compartidos entre aseguradoras y prestadores para obligar a estos últimos a ser más eficientes en la gestión de los pacientes. Este tema hoy es el foco de Fonasa, que ha planteado alternativas bastante interesantes y que creo van en la línea correcta.

Como se darán cuenta quienes bajamos día a día y de cara al paciente, tenemos muchísimo que aportar: conocemos cómo funciona el sistema y no solo de manera teórica.

Pero hoy no estamos sentados en la mesa donde se tomarán las decisiones. Es el momento de olvidarnos de la política e ideologías y poner al paciente y su familia en el centro y construir en torno a ellos.